

Rapport pour 1934

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Berichte der Schweizerischen Botanischen Gesellschaft = Bulletin de la Société Botanique Suisse**

Band (Jahr): **44 (1935)**

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Rapport pour 1934

présenté

par le président *Arthur Maillefer*, Lausanne.

Manuscrit reçu le 29 janvier 1935.

A la fin de 1934, le nombre des membres était de 302 (en diminution de 5 sur celui de décembre 1933) : 6 membres honoraires, 4 membres à vie et 292 membres ordinaires. La mort nous a enlevé 2 membres : au début de l'année, à Genève, le professeur D^r Robert Chodat, membre fondateur de la Société botanique suisse, et le 22 mai, Monsieur Louis Nicolet, pharmacien à St-Imier. Enfin nous avons appris seulement cette année le décès de Monsieur le professeur D^r Arthur de Jazewski, décédé à Leningrad le 12 février 1932. Cinq nouveaux membres ordinaires ont été admis.

A l'occasion de la 115^{me} session de la S. H. S. N., la S. B. S. a tenu le 7 septembre son assemblée générale. L'excursion prévue pour le 10 septembre dans la région rhénane zurichoise sous la direction de MM. Walo Koch et Emil Schmid n'a malheureusement pas pu se faire vu la pluie torrentielle, suite de l'orage du 9 septembre, qui a causé tant de dégâts en Suisse centrale.

Les « Berichte » ont paru en deux fascicules, formant un volume de 404 pages sous la direction de notre éditeur dévoué M. le professeur D^r E. Gäumann.

Les comptes présentés par M. le professeur D^r G. Blum peuvent être résumés comme suit :

	<i>Recettes :</i>		
Solde actif 1933	fr.	5,567. 90	
Intérêts	»	199. 30	
Cotisations annuelles et d'entrée	»	2,465. 15	
Subvention fédérale	»	2,000. —	
Recettes diverses	»	438. 55	
		<u>fr. 10,670. 90</u>	
	<i>Dépenses :</i>		
Administration	fr.	342. 14	
Impression des « Berichte »	»	2,751. 15	
		<u>fr. 3,093. 29</u>	
	<i>Balance :</i>		
Recettes	fr.	10,670. 90	
Dépenses	»	3,093. 29	
Excédent des recettes	fr.	7,577. 61	
Cotisations en retard	»	530. —	fr. 8,107. 61
Solde actif 1933			<u>» 5,567. 90</u>
Augmentation de fortune			<u>fr. 2,539. 71</u>

Cette augmentation de fortune est du reste toute comptable, car nous devons encore le 2^{me} fascicule des « Berichte » de 1934.

La Confédération a participé aux frais d'impression des « Berichte » par une subvention de fr. 2000; nous nous efforcerons d'obtenir que cette subvention soit augmentée, malgré ou plutôt vu les difficultés de l'époque présente.

L'activité de la Commission pour le levé cartographique de la flore suisse ressort du rapport suivant envoyé par son président M. *Walter Höhn-Ochsner* à Zurich.

1. *Mitgliederbestand.* Leider verloren wir im Berichtsjahre unsern lieben Mitarbeiter Herrn Gustav Kuhn, Sekundarlehrer, Zürich 6, der letzten Sommer auf der Hinreise ins Binnental am Rhonegletscher mit seinem Söhnchen auf tragische Weise verunglückte. Nachdem Herr Kuhn durch langjährige Sommeraufenthalte mit der Pflanzenwelt des genannten Wallisertales vertraut geworden, hatte derselbe während der letzten zwei Sommer mit der floristischen Kartierung dieses Gebietes begonnen. Durch den unerwartet erfolgten Hinschied von Herrn Kuhn ist nun in unserm Mitarbeiterstab eine schwer auszufüllende Lücke entstanden, da es nicht leicht sein wird, für ein solch weit abgelegenes Bergtal wieder einen Ersatz zu finden.

Es erfüllt uns mit Genugtuung, melden zu können, dass die Zahl unserer Mitarbeiter in stetigem Wachsen begriffen ist. Es ist dies ein gutes Zeichen dafür, dass das Interesse für die floristische Erforschung der Schweiz nicht nachgelassen hat. Als neue Mitarbeiter sind angemeldet :

Herr Dr. Rudolf Probst, Langendorf, Solothurn.

Herr Dr. Leo Fey, Konservator am Naturhistorischen Museum, Olten.

Herr Huldreich Albrecht, Sekundarlehrer, Dietikon, Zürich.

Herr Dr. Hermann Gamma, Bezirkslehrer, Sursee.

Herr Hans Lichtenhahn, Neuhausen.

Die Zahl der Mitarbeiter beträgt Ende 1934 = 113.

2. An das Zentralarchiv wurden folgende Katalogblätter eingeliefert :

Phanerogamen und Gefässkryptogamen	19 Stück
Kryptogamen	27 »

Das Archiv weist Ende 1934 folgenden Bestand auf :

Phanerogamen und Gefässkryptogamen	1155 Katalogblätter
Kryptogamen	183 »
Totalbestand	<u>1338 Katalogblätter</u>

Le comité a étudié les affaires courantes par voie de circulaires et en une séance tenue à Zurich le 6 septembre.

Voici quelques notes sur la carrière de nos membres décédés :

M. le professeur D^r *Robert Chodat* est né le 6 avril 1864 à Moutier-Grandval (Jura bernois); il étudia la pharmacie à Lausanne et conquit son grade de docteur ès sciences naturelles en 1887 à Genève, où il fut nommé privat-docent. Il ouvrit au Boulevard de Plainpalais une pharmacie qu'il remit en 1893. Muller, d'Argovie, alors professeur de botanique, pressantant que R. Chodat deviendrait un botaniste de grande envergure, l'encouragea à quitter la profession pour se vouer au professorat. En décembre 1889, R. Chodat fut nommé professeur extraordinaire de botanique systématique médicale et pharmaceutique et, en 1891, il devient professeur ordinaire pour ces mêmes disciplines. Après la mort du professeur Thury, il fut appelé en 1900 à la chaire de botanique et il devient directeur de l'Institut botanique de l'Université.

L'activité scientifique de R. Chodat fut extraordinaire; il ne s'est pas confiné dans une seule spécialité, mais il en a embrassé plusieurs devenant dans chacun des domaines qu'il explorait un des meilleurs connaisseurs. C'était aussi un meneur d'hommes qui a su entraîner une pléiade de jeunes gens et en faire des botanistes avertis.

La biographie et la liste des travaux du professeur Chodat ont été publiées par les soins du professeur A. Lendner dans les « Actes » S. H. S. N. 1934.

Le 22 mai 1934 est décédé Monsieur *Louis Nicolet*, pharmacien à St-Imier; diplômé en 1886, il s'établit à St-Imier; c'est là qu'il eut l'occasion de conseiller le jeune Robert Chodat qui, étudiant, venait passer ses vacances à St-Imier. De bonne heure, M. Nicolet avait voué un amour fervent à l'étude de la botanique. Il constitua un herbier important et écrivit de nombreux articles sur la végétation du Jura; ses communications prenaient volontiers un tour poétique qui les faisait apprécier par un large public. Il publia une étude sur la flore des tourbières, celles plus particulièrement des Pontins et de La Chaux-d'Abel.

Il fut parmi les promoteurs et les organisateurs du Parc Jurassien de la Combe-Grède. M. Louis Nicolet collaborait au levé cartographique de la flore suisse. (« Le Jura Bernois », n° 117, 24 mai 1934.)
